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ACTA N.o 6 

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL PLENO DE LA JUNTA MUNICIPAL LAALMOZARA, CELEBRADA 

EL DÍA 19 DE NOVIEMBRE DE 2020, TELEMÁTICAMENTE POR ZOOM. 

En Zaragoza, a las 19:10 horas del día 19 de noviembre de 2020, previa convocatoria al efecto se inicia la 

sesión ordinaria del Pleno de la Junta Municipal La Almazara, en sesión on-line a través de la plataforma ZOOM. 

Preside el Pleno la Concejala Presidenta de la Junta, D." María Ángeles Ortiz Álvarez, y actúa como secretaria, D." 

Pilar Luna Morente. 

Miembros del Pleno asistentes: 

Vocales: 

D. Alejandro Sánchez Doñagueda., Vicepresidente (PSOE) 

D. Guillermo Ortiz Ortiz, ( PSOE) 

D. Enrique Lacambra Poyata (PSOE) 

D. Carlos Ortega Elduque (PSOE) 


D." Andrea Sobreviela García 


D. José Luis Aldea Julve (PP) 

D. Francisco Javier Millán Negro (C's) 

D. Eloy García Escós (ZEC) 


Otros miembros del Pleno: 


D. José Antonio García Solana, A.VV. La Aljafería. 

D. Óscar Pueyo Anchuela, A.VV. Ebro. 

D. Manuel Alonso Cerreda, A. vv. Avenida Navarra. 


D." Ana Cristina Pérez, Comisión de Fiestas. 


D. Miguel Angel Ballesteros, Asociación de Comerciantes de la Almazara. 


Invitados: 


D." Emilio Ortín, C.S.L. Almazara 


Excusan su asistencia: D. José Mateo Moraz (PP), D." M." Antonia Díaz (A.VV. Sol Invicto), D." M" Jesús Trébol (A. 

vv. Silveria Fañanás) 

La Presidenta de la Junta inicia la sesión, pero antes de comenzar con el orden del día, comenta que la voluntad era 

hacerlo de forma presencial, pero ante las dificultades que tenemos todavía y antes de no celebrarlo decidimos hacerlo 

nuevamente de manera telemática. 

Conforme al siguiente orden del día: 
\ 

1- Aprobación, si procede, del Acta del Pleno del Ordinario del 27 de mayo 2020. 

Dado que todos los miembros del Pleno han recibido el borrador del acta junto a la convocatoria para su lectura y sin 

tener ninguna objeción a la misma, se aprueba por unanimidad. 

OFICIAL: 

2 - Informe de la Presidencia. 

Se adjunta el informe de las actuaciones realizadas durante este periodo en la junta de las que se da por enterado el 

Pleno. 
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INFORME DE LA JUNTA DE LOS SIGUIENTES ASUNTOS 

• 	 Queda enterado el Pleno del cese de D. Rubén Cid Moll como vocal de grupo municipal de Ciudadanos en la 
Junta de Distrito, sin que haya sido nombrado ningún otro vocal en su lugar, hasta el momento. 

• 	 Queda enterado el Pleno del cambio de nombre de la calle Sierra de Vicor que pasará a llamarse Sierra de 
Vicort, por acuerdo del Gobierno de Zaragoza del 11 de septiembre de 2020. 

Ex.pedientes resueltos de los que queda enterado el Pleno: 

Expedientes de reserva de espacio para personas con discapacidad: 

o 	 539155/2020 Renovación en calle Reina Felicia,49 , 
o 	 556278/2020 Concesión en calle Ciudad de Fraga, 1 
o 	 2933412020 Concesión en calle Batalla de Bailén, 6 
o 	 566639/2020 Cancelación de la reserva en calle Río Cinca, 18 

Expedientes de reserva de espacio por obras: 

o 	 Mercadona: 1618862/2019 y 1618886/2020 en Avda. Francia y CI Amsterdam 
o 	 Obras LMB, SLU. 145634/2020, 1067850/2020 Y 1469383/2020 en CI Maria Callas 
o 	 Dragados S.A. 823131/2020 (prórroga). C/ Cano Mata hasta 24-02-2021 
o 	 Apertura Veresov SL 539493/2020 en Avda. Navarra 

• 	 Expedientes de incidencias en la Vía pública: 

o 	 Desestimación del desplazamiento del área de contenedores de la calle Padre Consolación 15 
(Expedientes N.O 541876/2020,340407/2020) 

o 	 Reparación paso peatones. Expediente N.O 492808/2018 
o 	 Quejas de Centro Mayores por malos olores en baños: 214223/2020 

Expediente de solicitud de espacio para actividades en colegios fuera del horario escolar 

o 	 Concedida la cesión de las pistas de baloncesto del CEIP Jerónimo Zurita al Club Baloncesto UGT 
Almazara fuera del horario escolar para la práctica deportiva durante el curso, siempre 
responsabilizándose del cumplimiento de medidás de protección vigentes. Expediente N.O 556266/2020 

Ex edientes en tramitación: 

Reservas de espacio por obras: 
o 	 Construcciones ACR S.A. Expedientes N.O 563509/2020 Y 56790212020 en Avda. Navarra. 
o 	 Obras LMB SLUExpediente N.O 575726/2020 en CI Teadoro Iriarte Reinoso 

Expediente de solicitud de espacio para actividades en colegios fuera del horario escolar 

Concedida la cesión de las pistas de baloncesto del CEIP Jerónimo Zurita al Club Baloncesto UGT Almazara 
fuera del horario escolar para la práctica deportiva durante el curso, siempre résponsabilizándose del 
cumplimiento de medidas de protección vigentes. Expediente 556266/2020 

Expedientes de Subvenciones: 

Informar de que todas las justificaciones de las subvenciones de 2019 tramitadas, salvo la A. VV. Avenida 

Navarra que renunció previamente, han sido conformes a las bases. 

Informar de la concesión de subvenciones de 2020. 
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A.W. y CONSUMIDORES LAALJAFERIA DEL 
SARRIO DE LAALMOZARA 

Funcionamiento de la entidad y programa de 
actividades 30 4000 

A.W. EBRO DEL BARRIO DE LAALMOZARA Proyecto general de la entidad 30 4476 

A.W. SILVERIA FAÑANAS DE URBANIZACiÓN 
TORRES SAN LAMBERTO 

Funcionamiento de la entidad y programa de 
actividades 17 600 

A.M.P.A. C.E.I.P. PUERTA DE SANCHO Acercando la lectura a los niños en tiempos de 
Covid 17,5 750 

A.M.P.A. COLEG. PUBLICO JUAN XXIII Actividades Cutturales y medidas preventivas 15 645 

A.M.P.A. I.E.S. ANDALAN Agenda escolar bilingüe curso 2020-2021 y 
mascarilla protección. 16 700 

A.M.P.A. I.E.S. EL PORTILLO Dinamización lES El Portillo 15 645 

A.M.P.A. COLEG. PUBLICO JERONIMO ZURITA y 
CASTRO Funcionamiento y Actividades delAMPA 15 645 

A.M.P.A. COLEG. PUBLICO LAALMOZARA Convivencia y Actividades AMPA CEIP La 
Almozara 15 645 

A.M_P.A. I.E.S. LUIS BUÑUEL Formación Integral del Alumnado 15 645 

A.M.P.A. E.1. EL TREN El Conjunto de los referidos 14 600 

PEÑA.PA'CUTIO Actividades y Ayuda al barrio de laAlmozara 30 1000 

ASOCIACION DEPORTIVA VOLEIBOLALJAFERIA Alquiler de instalaciones para la práctica de VOleibol 20 600 

ASOCIACiÓN DEPORTIVA CIERZO PROLGTB+ Asociación Deportiva Cierzo proLGTB+ 19 600 

ASOCIACiÓN DE PENSIONISTAS Y JUBILADOS 
ALMO ZARA Proyecto general de la entidad 23 600 

UNiÓN MUSICAL LAALMOZARA Actividades musicales 2020 25 784 

AGRUPACION DE ATLETISMO JERONIMO 
ZURITA Atletismo 20 600 

ASOCIACION GIGANTERA DE LAALMOZARA Exposición de Gigantes y Cabezudos 21 600 
ASOCIACiÓN DEAFECTAOOS POR 
TRASTORNO BIPOLAR bEARAGÓN (ATBAR) Taller de Encuadernación Artesanal 20 600 
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r: 

Quejas y Sugerencias tramitadas desde la Junta de las que queda enterado el Pleno 

Peticiones tramitadas: 

- Poda del arbolado que rodea el campo futbol Ebro, así como la retirada de las vallas desprendidas (resuelta) 

- Arreglo del banco de la Avda. Navarra, 28 (orden de reparación) 

- Cortar de desbrozar la zona destinada a parque equipado (resuelto) 

- Solicitamos la poda de las adelfas del Avda. Pablo Gargallo y Avda. Puerta Sancho que invadían la acera, 

recientemente se han podado las Pablo Gargallo. 

- Reparar y pintar los bancon de la Aljafería ( pintados los bancos del parque) 

- Farola rota en calle Braulio Foz. (retirada) 

- Limpieza del calle Fraga mediante agua a presión (aceptada) 

- Solicitar limpieza de los parques. Informado por parques y jardines que se hace dos veces por semana. 

- Apeo de las acacias del patio de recreo del CEIP Juan XXIII. (en tramitación) 

- Retirada del juego infanil "elefante" del parque de la Konga por estar deteriorado y suponer un peligro para los niños. 


Registro de Asociaciones. 

Comunicar la declaración de interés ciudadano de la entidad: La Almazara S. Tiro Pichón- C. Campo 
La Asociación Viaje a la Sostenibilidad que figura inscrita en el Censo Municipal de Entidades Ciudadanas con 
el n° 4309, causa baja, al haber sido adscrita a otra Junta, por cambio de domicilio. 
La baja de las siguientes asociaciones que por falta de actividad 

N.O - Nombre Asociación 

66 - Asociación de Ayuda en Carretera DYA en Zaragoza 

313 - Club de Futbol El Chuletón 

2517 - Federación Coordinadora de Asociaciones de Padres de Alumnos. 

2885 - Asociación de Mujeres Africanas en Aragón. (AMAA) 

3008 - Asociación unión Juvenil Aljafería 

3462 - Asociación Socio-cultural de la Comunidad Islámica de Zaragoza 

3526 - Asociación La Almeta de Paripau. 

3540 - Asociación Centro Argentino Aragonés "Carlos Gardel" 

3701 - Team Mustangs Club Deportivo Elemental. 

3756 - Medicuba-España 

3799 - Aragon-Master C.D. 
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La Presidenta toma la palabra: 

Desde que comenzó el estado de alarma en marzo, se han tenido que cancelar todos los actos programados: la 

Semana Cultura, la Primavera Cultural, las Fiestas del barrio, etc. El objetivo de esta corporación ha sido que el 

presupuesto de la Junta revirtiera en el barrio integramente, por lo que después de varias reuniones con los sectores más 
afectados: comercio, educación, infancia, mayores, hostelería, etc. y revisar las necesidades más apremiantes, tanto de 

seguridad como de emergencia frente a la situación económica que estamos atravesando, desde la Junta hemos optado 

por ayudar con distintas campañas de apoyo que enumeramos: 

Campaña de apoyo al comercio de próximidad: La Presidenta agradece Miguel Angel Ballesteros, 

representante de los Empresarios y Comerciantes del Pleno, su colaboración con la junta. Y explica que para 

ayudar al comercio de barrio se contrató una campaña de publicidad a través de los autobus;s, concretamente 

con la línea 34 que atraviesa el barrio. 

Campaña de apoyo al sector de restauración. Cuando las circunstancias lo permitan, se está estudiando un plan 

de promoción. 

Campaña de apoyo al sector educativo en su inicio de curso. Tras varias conversaciones con representantes de 

los centros educativos del distrito para ver la necesidades de cada centro, y una reunión con el Departamento 

de Educación del Gobierno de Aragón para estudiar de qué manera podíamos ayudar desde la Junta, se decidió 
ayudar a los Centro de Primaria con la compra de material de seguridad y desinfección frente al Covid-19. 

Además de proporcionar mascarillas reutilizables para los niños. A los Institutos se les proporcionaron 

mascarillas quirúrgicas y reforzando la labor del departamento de educación estamos tramitando un contrato 

menor para la compra de dispositivos informáticos, entre 20 y 30 unidades, que se cederían a estos centros con 

la intención de reducir la brecha digital y el acceso de los más desfavorecidos a estas herramientas 

imprescindibles en el momento que atravesamos. Para hacer frente a este proyecto y después de varias 

gestiones hemos solicitado la modificación presupuestaria de la partida de Subvenciones a Comisión de 

Festejos y parte de nuestro presupuesto de gastos y actividades de la Junta, para crear una partida de capítulo 

VI de Inversiones. 

Campaña de apoyo a nuestros mayores, realizada a través de Centro Socio Laboral de la Almazara que ha 

impartido unos cursos de informática destinados a enseñar el uso y manejo de las herramientas informáticas a 

este colectivo. y que ha tendido gran acogida. 

Se ha mantendio la partida de ayuda para libros como en años anteriores. 

Hemos colaborado con la biblioteca en la compra de libros y destacar que se hizo en comercio de la Almazara. 

Comentaros también que después de tramitar con el Servicio de Parques y Jardines la sustitución de un 

tobogán con forma de elefante del parque de la Konga, y ante la falta de prespuesto de este servicio se decidió 

desde la Junta hacer la adquisición de este elemento y dejar el parque arreglado para que pueda ser usado por 

los niños. 

Por supuesto el objetivo ha sido que todo el presupuesto se gastara integramente y revirtiera en el barrio, para lo que 

hemos reformulado el gasto de otros años para hacer frente a las nuevas circunstancias. 

Otra de las reivindicaciones de la junta ha sido reclamar el uso del aparcamiento de las Cortes que tanta controversia ha 

generado y que viene de la anterior legislatura. Se intentó que se cediera para uso público, esto no fue admitido por las 

Cortes y entonces negociamos el uso compartido. Informamos desde la Junta de los horarios. De uso de las Cortes: de 

lunes a jueves de 7:30 a 17:00 h. y viernes de 7:30 a 17 h. Y de uso libre de lunes a jueves de 17:00 h hasta las 7:30 h. 
del día siguiente. Y los fines de semana desde las 15:00 h del viernes hasta el lunes a las 7:30 h. Los días festivos desde 

el día laborable anterior a las 17:00 h. hasta las 7:30 h del próximo día laborable. 

Seguimos haciendo gestiones para tener unas piscinas municipales para este barrio, y conforme tengamos noticias os 

las haré llegar. 



LIBRO DE ACTAS CORPORACIÓN 2019-2023 
JUNTA MUNICIPAL I tJ ~~r!gozaLA ALMOZARA PLENO DE LA JUNTA 

Página 43 

En cuanto a las obras de reforma de la Avda. Navarra, se está trabajado porque esa reforma prespuestaria que se aceptó 

se ejecute en su totalidad. 

Hemos trabajados por la apertura del Centro de Mayores, pero no ha sido posible. 

Otra preocupación ha sido la protección de todos los trabajadores a los que agradece el esfuerzo realizado para 

mantener la atención presencial con las condiciones impuestas y resolviendo las cuestiones que han ido surgiendo en 

este periodo. 

Cede la palabra al Emilio Ortín, Director de CSL La Almazara que comenta que debido a las restricciones no se ha 

podido realizar las actividades como estaba previsto, y dando un giro para adaptarnos a las circunstancias se ha 

organizado un curso destinado a mayores, cumpliendo todas las medidas de seguridad indicadas y en el que se ha 

enseñado el manejo de herramientas informáticas, curso que ha tenido una enorme demanda y gran acogida. 

3. . Informe de las Comisiones de Trabajo. 

La Presidenta cede la palé!bra a los coordinadores para que explique lo acontecido en las distintas comisiones: 

Comisión de Urbanismo. 

Su coordinador, Alejandro Sánchez, procede a la lectura del acta celebrada el 05-11-2020. 

Acta de la Comision de Urbanismo celebrada el 5 de Noviembre del 2020 a las 18 horas. 

NOMBRE ENTIDAD 
Alejandro Sánchez - Coordinador Comisión 
Manuel Alonso - AAVV. Avenida de Navarra 
Francisco Gracia - Vecino 
Jase Antonio Garcia - AAVV. Consumidores Aljaferia 
Eloy Garcia - Vocal ZeC 
Jase Luis Aldea - Vocal PP 

• Por parte del coordinador, se comenta los expedientes resueltos . 


• Se da comienzo el turno de ruegos y preguntar por parte de Asociaciones y vecinos. 


1. AAVV. Avenida de Navarra: 

-Denuncia la continuidad de bancos rotos en la Avda. Navarra y la falta de marquesina en dicha avenida. Alejandro 

comenta que nos han contestado de Parques y Jardines que la orden de arreglo y pintado de bancos está dada, pero 

debido a la pandemia está habiendo retrasos. 

-Reclama información respecto al proyecto de la renovación de las aceras de la Avda. Navarra. 


2. oelación de Vecinos v ConsLlmidore Aljafería. 
-Pide información respecto al parque equipado 

-Reclama retomar la propuesta de la expropiación del almacen Garras. 

-Pide la recuperación de las Jornadas medioambientales 

-Exige la apertura del parquin de las Cortes. Como ya se comentó la apertura se realizó el pasado 

-Apoya todas las reivindicaciones de la A.VV. Avenida de Navarra. 

-Está en contra del estacionamiento provisional en la zona destinada a Parque Equipado. 


3. Vocal ZeC: 

-Pide iniciar las obras de la operación 

-Pide finalizar el proyecto inacabado del Corredor Verde. 

-Pide la apertura del parquin de las Cortes. 

-Comenta si seria posible la adaptación de los suelos del ADIF para darles uso como estacionamiento. 

-Denuncia la falta de continuidad de los ciclo-carriles en las intersecciones de AV.Almozara /Avda. Puerta de Sancho y 

el cruce de Fray José CasavonalAv Navarra/Paseo Calanda 

-Pide la reparación de carril bici que conecta el puente del 30 Milenio con el Parque Deportivo Ebro. Comenta la 

existencia de expendite, se adjunta. 
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Se levanta la sesión a las 18.55 horas. 

Pide la palabra el portavoz de la A.W. Aljafería para remarcar algunos puntos del acta que ya se han corregido 
en este documento. Solicita reuniones con los responsables de Urbanismo del Ayuntamiento para recoger las 
reivindicaciones del barrio. 

El representante de la A.W. Avenida Navarra aprovecha para comentar que la renovación de tuberías se 
terminó a principios de octubre y actualmente se está haciendo el tramo de renovación de aceras entre la calle Torres 
Quevedo y Paseo Calanda aprobado en los presupuestos de este año, pero reivindica un proyecto global de renovación 
de toda la Avenida. En cuanto al Parque Equipado, pide que sea uno de los focos de lucha de la Junta y a corto plazo se 
mantenga la limpieza y conservación de este espacio. 

El Sr. García Escós también apunta el lamentable estado del parque de Jardines de Lisboa, reclama más 
limpieza en el barrio y solicita se reactive el expediente de reparación de carril bici. Sobre la zona de estacionamiento 
masivo, aclara que es una zona verde y debe hacerse el parque equipado pero que también se deben estudiar nuevas 
zonas de estaciónamiento. Además el planteamiento inicial del Parque Equipado no era muy razonable y se están 
estudiando modificaciones. 

La Presidenta comenta que el Coordinador de Urbanismo es una persona entregada y está muy pendiente del 
barrio y haciendo reivindicaciones continuamente. También apoya las reivindicaciones recogidas en este acta y señala 
que se está trabajando por ellas, especialmente por el Parque Equipado y la reforma de la Avda. Navarra. Le parece 
buena idea el solicitar a los responsable de Urbanismo del Ayuntamiento de Zaragozaque se escuchen al barrio a la hora 
de diseñar estos proyectos. 

Comisión de Educación 

Su coordinador, Enrique Lacambra, procede a la lectura de su acta:Adjuntamos el acta 

Acta de la Comisión de Educación deIS de noviembre de 2020. 
Asisten: 
Elena Gracia Ampa lES Andalán 
Luis Bruna A. Gigantera Almpzara y Comparsa Cabezudos Antigua Química. 
Yolanda Femández Ampa CEIP La Almozara 
Emilio Ortín Centro Sociolaboral Almozara, Fundación Adunare 
Ángela Ampa Escuela Infantil El Tren 
María del Mar MarÍn Vecina del Barrio 
Ma Jesus Gonzalez Ampa lES Luis Buñuel 
Enrique Lacambra Vocal Educación (PSOE) 

Se inicia sesión a las 11:0Sh, 

En primer lugar se pregunta a los asistentes por el inicio del curso escolar, y como lo van llevando con las limitaciones 

actuales. Asimismo se pregunta sobre necesidades técnicas que pudieran tener en los centros y que la Junta pudiera 

ayudar. 

Comentamos la futura realización de un concurso de postales navideñas para infantil y primaria, en colaboración con la 

Comisión de Cultura. Se dividirá por franjas de edad y se premiarán los mejores modelos. Asimismo se valora la 

posibilidad de hacer un concurso con diferente actividad para escolares más mayores. 

Desde el Centro Socio Laboral nos trasladan que el gasto en mascarillas es elevado, y que a la larga consume una buena 

parte del presúpuesto, que tendrían que dedicar a la formación. Que a pesar de que se les entregaron mascarillas de tela, 

no se puede garantizar siempre la higiene de las mismas, ya que algunos jóvenes provienen de familias en exclusión 

social. 

El AMPA del lES Luis Buñuel plantea la posibilidad de comprar medidores de C02, los cuales desde el centro 

educativo les han comentado que no estaban autorizados a instalar. Remarcan la importancia de controlar la calidad del 

aire para valorar si es necesario instalar filtros hepa. Esto se debe a que la ventilación durante la estación invernal va a 
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ser complicado de llevar a cabo. De esta forma se puede conocer si necesitan ventilar cierta zona o por el contrario no 

usarla. 

Se muestran insatisfechos con los conocimientos que se están impartiendo debido a la semi-presencialidad, así como 

que a los escolares les cuesta más centrarse y coger ritmo de estudio. Apuntan también que los contenidos están siendo 

más escasos. Hay problemas con los medios informáticos. 

Preocupa la situación con el ocio de los chicos y las chicas jóvenes, ya que se ha perdido casi por completo la 

posibilidad de realizar extraescolares y actividades en las que se desarrollen socialmente. Se propone realizar por parte 

de Luis Bruna alguna actividad en grupos reducidos y espacios amplios al aire libre. Pero tal y como avanza la situación 

con la pandemia es imposible de llevar a cabo, por lo que se aplazan indefinidamente. 

Agradecer a los asistentes su participación en esta atípica Comisión, la cual llevamos a cabo a través de la plataforma 

virtual ZOOM .. 

Sin más asuntos que tratar finaliza la Comisión a las 12:18h. 

Comisión de Acción Social y Mayores 

Su coordinador, Carlos Ortega, procede a la lectura de la misma: 

Convocatoria de la COMISIÓN DE ACCIÓN SOCIAL, DEPORTE Y MAYORES a las 19:00 horas del 05 de 
noviembre del año 2020, celebrada por vía telemática (APP ZOOM), en Zaragoza, Aragón, España 
ASISTENCIA 
N° NOMBRE ENTIDAD 
1 Carlos Ortega Elduque Coordinador de la Comisión 
2 Eloy García Vocal Zaragoza en Común 
3 Alejandro Sánchez Vocal PSOE 

Notifican su falta de asistencia: Jesús Bújala Soriano, representante de la parroquia Ntra Señora del Rosario y animador 
de Cáritas en dicha parroquia. 

TEMAS TRATADOS 
~ Se procede a la lectura de la última Comisión celebrada el 15 de enero de 2020. 
~ Turno de palabra: 

Eloy García: Solicita la retirada del número de teléfono 900 (900 101 194) Y que sea al CC La Almazara donde se 

atiendan dichas llamadas (las que afectan a los habitantes barrio, como es lógico). 

Antiguo Centro de Salud (Edificio Daniel García): Siendo conscientes de las dificultades presupuestarias que se 

van a producir, se solicita iniciar un estudio de proyecto, ya que el edificio sigue vacío. 

Finalmente comenta el asentamiento que hay detrás del Centro Comercial Augusta y solicita preguntar al área de 

Acción Social. 

Alejandro Sánchez: No tiene cuestiones a tratar. Simplemente comenta que el estado del asentamiento es más 

reducido que hace unos meses. 


Los tres coincidimos es que ha sido un error notificar a interesados y asociaciones de manera tan tardía. Desde esta 
comisión se tratará de arreglar esto, dentro de sus capacidades 
Se levanta la sesión a las 19:25 minutos 

4. 	 Moción presentada por Grupo Municipal Socialista sobre las piscinas municipales en la 
A1mozara. 

MOCIÓN QUE PRESENTA EL GRUPO MUNIlCPAL SOCIALISTA PARA SU DEBATE Y VOTACIÓN EN EL 
PRÓXIMO PLENO ORDINARIO DE LA mNTA DE DISTRITO DE LA ALMOZARA. 

Portavoz: Guillermo Ortiz Ortiz. 
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Esta semana, dentro de un proceso judicial abierto, la Confederación Hidrográfica del Ebro ha emitido un informe que 
ha dado luz verde al deslinde de los terrenos en disputa entre el Ayuntamiento y el Tiro de Pichón, en el barrio de La 
Almazara, tras la expropiación que se llevó a cabo con motivo de la Expo de 2008. El organismo ha entregado a las 
partes el expediente que avala la tesis del Ayuntamiento de Zaragoza, que defiende que buena parte de aquellos suelos 
eran en origen de dominio público, por lo que no corresponde la indemnización millonaria que ha tenido que abonar a la 
entidad privada. 

Dentro de esta serie de actuaciones judiciales y políticas, es imprescindible reseñar la labor llevada a cabo durante años 
por el tejido asociativo del barrio. Ha sido un agente social imprescindible en su tarea tanto de impulso político como de 
reclamación de un derecho que consideran legítimo para el distrito, cumpliendo una labor fundamental en todos los 
espacios en los que han tenido oportunidad de ser altavoz. 

A su vez, es paradójico que el distrito de la Almazara cuente con unas piscinas privadas como el Tiro de Pichón, 
accesibles solo para una parte de la población, y que también haya unas piscinas públicas reservadas a empleados 
públicos militares. Mientras tanto, seguimos siendo el único barrio sin piscinas públicas, accesibles para la ciudadanía 
independientemente de su condición socioeconómica, debido a la gestión del Gobierno de Aragón en la legislatura 
2011-2015. 

En esta circunstancia, el área municipal de Urbanismo ha declara que aspira a recuperar una cantidad de 8,5 millones de 
euros; y ante la falta de inversión en: infraestructuras, equipamiento y servicios sociales que asola la Ciudad de 
Zaragoza, y en especial el Distrito de la Almazara; 

exponemos y sometemos a votación lo siguiente: 

MOCIÓN 

1- Trasladar la necesidad e importancia al Ayuntamiento de Zaragoza de construir unas piscinas pública municipales, 
para aspirar a una mayor equidad en salud y de alternativas de ocio de nuestros y nuestras vecinas del barrio, siendo 
estas un elemento imprescindible para dicho fin. 

2- Que el remanente que aspira a conseguir el Ayuntamiento de Zaragoza, cifrado en 8,5 millonms de euros se reinvierta 
en la planificación, licitación y ejecución, y en todo caso en las actuaciones pertinentes que se consideren, de unas obras 
dirigidas a la construcción de unas piscinas públicas municpales situadas en el barrio de la Almazara. 

Sr. Ortiz le insta al representante de Ciudadanos que se comprometió a que hubiera unas piscinas y a hacerle 
llegar nuestras propuestas al Concejal de Urbanismo. 

La Presidenta quiere que se añada a la moción el trabajo tan importante de han desempeñado las asociaciones 
del barrio a la hora de defender que los terrenos en disputa no eran privados, aportanto la documentación que demuestra 
su carácter de dominio público y evitando la compensación millonaria que suponía la indemnización por la 
expropiación de estos terrenos. 

Sr. Pueyo, representante de A.vv. Ebro, explica que este trabajo ha conseguido sacar a la luz un expediente de 
1976 que permitió la ampliación de los terrenos de la Asociación Tiro de Pichón ganándoselo a la orilla del río, y que en 
él se anotaba que serían de uso público, en todo caso, por lo que al expropiarlos no debía indemnizarse por suelos 
privados. También reclama el uso de las piscinas sindicales. 

La Presidenta apunta que las piscinas sindicales al pertenecer a administraciones distintas complica las cosas, 
pero se es otra opción y se está estudiando. Pide que dada la importacia de esta carencia, el tema de las piscinas en el 
barrio se defienda de forma unánime por todos. 

Sr. Millán, representante de C's, está a favor de las piscinas, se compromete a trasladarlo al concejal de 
Urbanismo y añade que está a favor del primer punto de la moción, pero propone quitar el término "municipales". 

La Presidenta contesta que todos los barrios tienen piscinas municipales y que la responsabilidad de que la 
Almazara tenga piscinas es del Ayuntamiento. 

Sr. Garcia de la A.vv. Aljafería, comenta que fue un gobierno de derechas el que cedió el uso del Parque 
Deportivo Ebro a una asociación por una duración de SO años, y en la actualidad las instalaciones están muy 
deterioradas. 
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Sr. Aldea, portavoz de PP, dice que están a favor del primer punto y en contra en el segundo porque no se 
puede comprometer por un tema que todavia está en los tribunales. 

Sr. García Escós, portavoz de Zec, dice que todavía espera la respuesta del Sr. Azcón sobre su promesa de 
piscinas para la Almozara. En cuanto a la moción votará a favor en los dos puntos. 

Votación: Se votan por separado los dos puntos: 

Punto primero: Trasladar la necesidad e importancia al Ayuntamiento de Zaragoza de construir unas piscinas pública 
municipales, para aspirar a una mayor equidad en salud y de alternativas de ocio, de nuestros y nuestras vecinas del 
barrio, siendo estas un elemento imprescindible para dicho fin. Se aprueba por unanimidad con 9 votos a 
favor. 

Punto segundo: Que el remanente que aspira a conseguir el Ayuntamiento de Zaragoza, cifrado en 8,5 millones de 
euros se reinvierta en la planificación, licitación y ejecución, y en todo caso en las actuaciones pertinentes que se 
consideren, de unas obras dirigidas a la construcción de unas piscinas públicas municipales situadas en el barrio de la 
Almozara. Se aprueba por mayoría con 7 votos a favor de PSOE y Zec, y 2 en contra de e's y PP 

5. Ruegos y preguntas de los miembros del Pleno 

El representante de AVV. Aljafería, solicita que a través de la Junta se solicité al Ayuntamiento información de 
qué parte de los ingresos que tenga por los aprovechamientos urbanísticos de las distintas promociones se reinvertirá en 
el barrio. Pide que se celebren unas jornadas para estudiar las necesidades más urgentes del barrio con representación de 
vecinos y asociaciones, y defender los intereses del barrio. Propone, si es viable, que el tunel que atraviesa la Avda. 
Ciudad de Soria se estudie destinarse a aparcamiento. 

El representante de AVV. Avendia Navarra apoya la propuesta presentadas por el representante de la AVV. 
Aljaferia sobre crear grupos de trabajol Propone hacer un seguimiento sobre el uso de Aparcamiento de la Aljafería. Y 
pide que las convocatorias se hagan con más antelación. 

El representante de A.VY. Ebro pide que ya que el Parquin de las Cortes está hecho, propone una modificación 
de PGOU para que su uso sea público. Añade que la Avda. Ciudad de Soria está sobre dimensionada y que parte de sus 
carriles podrían destinarse a zona de aparcamiento. Pide aumentar la acera de Avda. Autonomia para el transito de 
peatones. Se queja de la limpieza de algunas calles y de la presencia de roedores. Solicita más arbolado sobre todo en la 
calle de subida a la Avda. Ciudad de Soria. Por otra parte, insiste en que los residuos en superficie del Parque de la 
Aljafería no dejarán de ser contaminantes hasta que se cubrán con asfalto. 

La Presidenta recoge las propuestas y comenta que haremos una petición de qué plusvalías suponen los 
aprovechamientos urbanísticos y en qué medida se reinvierten en el barrio. La propuesta de hacer unas jornadas para 
estudiar las necesidades del barrio le parece muy buena idea y propone hacer planes de barrio como ya existen en otros 
distritos de Zaragoza. Recoge la idea de uso del túnel como aparcamiento para su estudio. En cuanto a la Comisión de 
seguimiento del uso y actividad del Parquin es una cuestión a tratar y por supuesto que se contará con las asociaciones 
para su creación. Respondiendo a la cuestión de las convocatorias aclara que era voluntad de la Junta poder celebrarlas 
de manera presencia, pero cambiaron las instrucciones y hubo que cambiar la manera de hacerlas por otros medios. 
Estudiaremos el tema de la sobredimensión de la Avda. Ciudad de Soria. Explica que desde la Concejalía de Servicios 
Públicos se propuso la replantacion de árboles y un plan de choque en cuanto a la limpieza y reforestación, pero que no 
tenemos más datos. En cuanto a los residuos en superficie, se retomará el tema. 

Nuestra Presidenta agradece a todos la participación y se pone a disposición para cualquier otro tema. 

y sin más asuntos a tratar se cierra la sesión siendo las 21:40 horas. 

LA SECRETARIA LA CON 
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Pdo.: M. a Pilar Luna Morente 


